

[...] les Morisques sont déchargés des fonctions militaires, soit sur terre soit sur mer, et puisque la guerre ravage d'immenses populations chrétiennes. Et comme une grande partie de la nation espagnole est formée d'évêques et prêtres, qui n'ont pas le droit d'être mariés, la population de cette nation diminuera d'une façon catastrophique, et il se pourrait que leur fécondité soit réduite à néant [...] et comme les Andalous sont privés d'entrée dans le clergé chrétien, et qu'on ne trouve jamais de prêtres et de moines parmi eux, ils peuvent se marier et avoir beaucoup d'enfants [...] et puisqu'ils n'ont jamais fait de guerres [...] ils resteront toujours un grand danger pour les chrétiens [...] pour cette raison ils ont été expulsés.

Abû al-Qâsim al-Hajjari Al Andaloussi (Affouquay), *Nasser Eddine Al AL Kaoumi Al Kafirin*, d'après un manuscrit de la 1^e moitié du XVII^e siècle.